

# Ingreso 2023: un nuevo camino

La Facultad de Ciencias Económicas, Jurídicas y Sociales recibió a los nuevos ingresantes que decidieron sumarse al desafío que implica estudiar una carrera en la Universidad Nacional de Salta. Se trata de un proceso de acompañamiento, enseñanzas y transmisión de saberes compartidos entre los distintos docentes, tutores y compañeros que formarán parte de una experiencia única. Disfrutarán de la vida universitaria y encontrarán sus vocaciones para desempeñarse, en un futuro, como profesionales comprometidos.

---





Nuestra Facultad cuenta con las carreras de Contador Público Nacional, así también como su Tecnicatura en Contabilidad, Licenciado en Administración de Empresa, la cual también posee su tecnicatura, Tecnicatura Universitaria en Gestión de Turismo (Extensión áulica Cafayate) y Licenciatura en Economía. Todas tuvieron miles de inscriptos para iniciar sus estudios universitarios en este periodo lectivo 2023. Cabe mencionar que, históricamente, la carrera más elegida suele ser Contador Público Nacional pero este año, la propuesta ganadora fue la Licenciatura en Administración de Empresas.

Enzo Alvarez, Contador y Docente de Ciencias Económicas a cargo del CIU (Ciclo de Ingreso Universitario) desde 2018, se mostró muy emocionado en este nuevo ciclo, ya que junto a su equipo -12 docentes, 11 tutores estudiantiles y alumnos de ambientación miembros del CEUCE- encaran nuevas formas de acompañar, informar y despertar el interés de los estudiantes en las diversas materias que forman parte del cronograma académico. Con una total predisposición, creatividad y paciencia, el equipo resolvió muchas dudas sobre los contenidos que se abordarán durante la carrera, las múltiples salidas laborales que pueden obtener y los diversos mitos que existen sobre la Universidad Pública. Asimismo, motivaron e impulsaron a los estudiantes a no bajar los brazos y seguir esforzándose día a día para lograr el objetivo de obtener su titulación.

“Este año notamos que hubo un importante nivel de deserción de alumnos” agregó Enzo, teniendo en cuenta que el abandono estudiantil es una problemática que preocupa desde hace años a los miembros de la Facultad pero a la vez, el Cr. Alvarez destacó que “gracias a la participación en el Ciclo de Ingreso Universitario, la calidad del nivel educativo repercute de forma positiva, siendo evidente en el desempeño estudiantil y en el cómo los ingresantes encaran las materias que forman parte del primer año”.

Además, teniendo en cuenta el contexto actual en el cual los jóvenes se encuentran insertos, la era de lo digital, las redes sociales, el fácil e inmediato acceso a la información y los diversos avances tecnológicos; desde la facultad se implementó como una herramienta más a disposición de los estudiantes, el dictado de "Comprensión y producción de textos". Esta cátedra no se dictaba con anterioridad pero, este año se consideró necesario para lograr estudiantes mejor preparados, que sepan comunicar, entender e interpretar los contenidos vistos en clases. En ese sentido, esta materia viene a complementar los otros conocimientos que son más bien técnicos, específicos de las carreras que se cursan.

### **¿Cuál es la materia que más complica a los ingresantes?**

Como sabemos, Matemática suele ser la materia que más dificultades y prejuicios presenta por parte de los estudiantes y, si bien el CIU no contemplaba el dictado de la materia, este año se optó por adelantar su inicio. El fin es intentar hacer más cercanos los contenidos que se dictarán durante el periodo lectivo, buscando también disminuir la cantidad de reprobados que existen en los primeros años de cursada. En contraposición, “Contabilidad no presenta grandes dificultades para los nuevos estudiantes” dijo el coordinador. Como innovación, desde el equipo CIU, se diseñó una nueva modalidad llamada “caso base” que aborda conjuntamente contenidos de Economía, Administración, Derecho y Contabilidad mediante la creación de una única empresa en la que los estudiantes desarrollan todos los movimientos y ejercicios, tal como lo harán durante sus carreras, dándoles una introducción dinámica e interesante al campo.

**SABÍAS QUE... EL CICLO DE INGRESO UNIVERSITARIO, POR PRIMERA VEZ, SE DIVIDIÓ EN TRES MOMENTOS. EL PRIMERO PARA INFORMAR A LOS INTERESADOS SOBRE NUESTRA UNIDAD ACADÉMICA, BRINDANDO ACCESO A PLANES DE ESTUDIO, UN VISTAZO A LA PLATAFORMA MOODLE Y UNA BREVE INTRODUCCIÓN A LOS CONTENIDOS DE LAS CARRERAS. EL SEGUNDO, CON ACTIVIDADES PRESENCIALES Y UNA AMBIENTACIÓN SIMILAR AL DÍA A DÍA UNIVERSITARIO, ABORDANDO CONTENIDOS SOBRE ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS, CONTABILIDAD, ECONOMÍA Y DERECHO. Y, EL TERCERO QUE BUSCA SEGUIR ACOMPAÑANDO A LOS INGRESANTES MEDIANTE DISTINTOS TALLERES Y ENCUENTROS, EN POS DEL BIENESTAR E INTEGRACIÓN ESTUDIANTIL.**